

Por: [Deny Extremera San Martín](#)



En el Mágico González, el público siguió y apoyó a los atletas en cada una de las pruebas este miércoles 5 de julio. Foto: Vladimir Molina/PL.

Fue noche de clase mundial en el Estadio Nacional Jorge *El Mágico* González, estrenando imagen renovada para estos Juegos Centroamericanos y del Caribe. Banderas y sombreros de Cuba, El Salvador, México, Venezuela, Puerto Rico... ondeando en las gradas. Hasta alguien con la enseña venezolana en la gorra y batiendo la cubana en el brazo. Un récord, protagonismo de una estrella. Y noche de valiosos dobles para Cuba.

La estrella era la venezolana Yulimar Rojas, recordista mundial, campeona olímpica y mundial, coleccionista de títulos y marcas. A estas alturas parece imposible, pero le faltaba el título

Una noche de dobles para Cuba en el Mágico

Last Updated: Thursday, 06 July 2023 15:16

Hits: 162

Centroamericano y del Caribe y vino a buscarlo a El Salvador.

A partir del segundo salto, tuvo cuatro nulos, entre los gritos de apoyo, la admiración y la aclamación del público cada vez, y un penúltimo de 15.02 m, que ya le hubiera dado el título.



Yulimar, muy seguida por el público, rompió récord y logró un título que le faltaba en su vitrina. Foto: Calixto Llanes/ JIT.

Pero todo lo había definido en el primero, un enorme 15.16 m que le valió para el título que le faltaba, para destrozar (como lo hizo en Tokio 2020 saltando 17 cm por encima de la cota de 15.50 m implantada en 1995 por Inessa Kravets, y al año siguiente en Belgrado, alargando su propio hito hasta 15.74 m) el récord de 14.92 m que había implantado la colombiana Katherine Ibargüen en Barranquilla 2018 y clasificar a París 2024.

No importó que se sucedieran los saltos nulos, porque Yulimar es popular y es espectáculo. Siguió siendo el centro de la noche. Y,

Una noche de dobles para Cuba en el Mágico

Last Updated: Thursday, 06 July 2023 15:16

Hits: 162

junto a ella, en una competencia de altura, las cubanas Leyanis Pérez y Liadagmis Povea, de las estelares y más estables saltadoras en esta temporada.

Hablando luego con la prensa, Yulimar recordó aquella experiencia amarga en Veracruz 2014, cuando fue cuarta y salió “llorando, porque estaba frustrada (...) apenada conmigo, con mi país”. La discípula de Iván Pedroso también se declaró contenta de estar dando alegría al “público tan bonito y ese estadio tan maravilloso”, “con mis compañeras cubanas”, y elogió el desarrollo de los Juegos.



Leyanis y Liadagmis mejoraron sus marcas en el salto triple y ganaron doblete de plata y bronce para Cuba, detrás de la recordista mundial Yulimar Rojas. Fotos: Calixto Llanes/ JIT.

Leyanis Pérez y Liadagmis Povea vivieron una noche para recordar, ganaron doblete de plata y oro en una prueba de altas emociones.

Una noche de dobles para Cuba en el Mágico

Last Updated: Thursday, 06 July 2023 15:16

Hits: 162

Leyanis había llegado con marca de 14.87, lograda en Oslo el 15 de junio, y la superó en dos ocasiones esta noche en el Mágico. Desde lejos, vimos que estuvo regalando algunos centímetros en la plastilina. Estuvo muy cerca de volar por encima de los 15 metros en su cuarto salto, que levantó una aclamación en el público, y llegó hasta los 14.98 metros.

Su secuencia fue de 14.75/ 14.94/ nulo/ 14.75/ 14.98 / 14.79. Con el 14.98 m añadió 11 cm a su marca personal. World Athletics la muestra hoy ya con esa marca, tercera del *ranking* mundial que encabeza Yulimar.



Leyanis Pérez en uno de sus saltos en la prueba de triple en el Estadio Nacional Jorge El Mágico González, la noche del miércoles 5 de julio de 2023, en San Salvador. Foto: Calixto Llanes/ JIT.

“Fue una muy buena competencia, estoy muy contenta conmigo misma, por haber superado dos veces mi marca. Eso me impulsa en seguir mejorando en cada evento. He ido mejorando en cada competencia. Hay que seguir

perfeccionando algunas elementos técnicos”, declaró sonriente.

“Por poco supero los 15, pero hubo un fallito ahí, en la carrera, en la tabla... Alargué mucho el último paso. Si no lo hubiera alargado, habría sido 15 y un poco. Estoy contenta, porque, aunque haya sido foul, ya estoy cerca de lo que quiero. Fue un reto, sabía que gran parte del público quería ver ganar a Yulimar. Ella tiene muchos resultados, mucha calidad, es una gran atleta y muy buena competidora. Me siento orgullosa de compartir cada competencia con ella”.

La saltadora de 21 años tiene tiempo, fuerza y muchas ganas para seguir superando marcas, para empeños mayores. Lo ha demostrado en cada escala de esta temporada.

“Cuando salgo, salgo a hacer lo que sé, a mejorar mi marca personal, y en cada uno de los escenarios ha sido así. Todo está bien, me siento en muy buenas condiciones. Hay Leyanis para rato. Hoy esperaba mejorar mi marca, pero ese 14.98 ha sido para mí especial. Los 15 están a solo dos centímetros”.



Liadagmis celebra un buen salto en la final de triple salto de los 24 Juegos Centroamericanos y del Caribe, donde fue bronce detrás de su

compatriota Leyanis Pérez y la venezolana Yulimar Rojas. Foto: Calixto Llanes/ JIT.

Liadagmis Povea, séptima en el *ranking* mundial de World Athletics, se declaró muy contenta de haber alcanzado su mejor marca de la temporada, luego de pasar por algunas lesiones que afectaron la participación en algunas competencias y “una larga recuperación”.

El propósito es “seguir creciendo en cada una de las competencias, como lo hemos estado haciendo hasta ahora”.

Sobre la competencia de esta noche de miércoles en el Mágico González, comentó que “vine con una marca inferior, de dos centímetros menos, lograda en mi última competencia en Madrid [Liga Iberdrola, 11 junio de 2023]. Vine a probarme, a la prueba de fuego. Aquí está Leyanis, está Yulimar, tienes un poco más de adrenalina y sales a buscar los resultados.

“Para la recuperación de las lesiones, hicimos mucho fortalecimiento de modo general, más en la pierna afectada, la del brinco. Nos recuperamos en menos de una semana, trabajamos muy duro, tres sesiones en un día. Yoelvis exageró con el entrenamiento, pero aquí están los resultados. Estaré en el Mundial y allí daré lo mejor de mí”.



Rose Mary Almanza y Sahily Diago hicieron el uno-dos para Cuba en la final de los 800 metros, San Salvador, 5 de julio de 2023. Foto: Calixto Llanes/ JIT.

Otro doblote, oro y plata, vivieron Rose Mary Almanza y Sahily Diago en los 800 metros.

“Es mi tercer título en los Juegos. Estoy muy agradecida por el apoyo que me han dado muchas personas, en especial mi familia, mi novio, mi entrenador, mis amigos”, dijo Almanza luego de la carrera.

“A pesar de que he tenido una temporada de junio bien dura debido a una molestia en la rodilla, nos preparamos para esta competencia con el objetivo de alcanzar otra vez el título. La primera carrera fue para clasificar. En esta salí a disfrutar, a buscar otra vez mi título, que es lo que quería”.

Su compañera Sahily Diago ganó su primera medalla individual en Juegos Centroamericanos y del Caribe. “No hicimos una estrategia. Solo fue

salir a correr, la idea era alcanzar la medalla y, sobre todo, disfrutar la carrera. Porque, gracias a Dios, he llegado bien a la competencia.

“Ayer me tocó correr bajo lluvia, íbamos a salir y vino la lluvia. La experiencia de hoy fue muy buena, sentí bien la pista en comparación con ayer. No sé otras atletas, pero desde mi perspectiva, la siento rápida. Me sentí bien, salí, me puse al lado de Rose Mary; ella es más rápida, pero la estuve luchando”.

No tuvo acompañamiento de otra cubana en el podio, como sucedió a Leyanis y Liadagmis, a Rose Mary y Sahily. Sin embargo, Yunisleidys García igual fue protagonista de un doblete, en fechas diferentes.

Con su plata en la final de los 200 m, cambió color de medalla: del bronce en los 100 metros el martes a la plata en los 200 este miércoles, con crono de 23:05 s, muy cerca de su marca personal. “Estuve cerca de mi mejor marca, arrastraba el cansancio de la semifinal, porque hay altura y me mató, pero demostré que pude con eso.

“Quería darle un alegrón a Cuba, a mi familia, que desde la casa me están apoyando constantemente, a mis amistades y compañeros de equipo. Mientras más compita, más voy a seguir mejorando, esforzándome”.



Mario Díaz lanzó para oro en el disco, acompañado en el podio por Jorge Hernández, que fue bronce. Foto: Calixto Llanes/ JIT.

En el lanzamiento del disco, Mario Díaz y Jorge Hernández hicieron el uno-tres. Díaz lideró la prueba desde el 62.57 en su tercer intento y se llevó el oro, mientras Jorge Fernández quedaba tercero, con 59.97 m en su quinto intento.

“Me sentí bien en la competencia. Lo dedico a mi familia, a la profesora Hilda Ramos, a la gente del poblado de Cuba Libre. Luego de esta competencia, tengo el Mundial y después los Juegos Panamericanos, donde voy a dar lo mejor de mí”, dijo Díaz.

Otro doblete cubano estaba en ciernes en el Estadio Nacional Jorge El Mágico González este miércoles.

Adriana Rodríguez y Marys Patterson terminaron la primera jornada del heptalón en la punta. Rodríguez lideró en los 100 m con vallas (13.21 s) y Patterson fue quinta (14.03 s). En el alto, esta última hizo el

Una noche de dobles para Cuba en el Mágico

Last Updated: Thursday, 06 July 2023 15:16

Hits: 162

mejor salto (1.86 m) y Rodríguez fue cuarta (1.74 m). Rodríguez volvió a dominar en lanzamiento de peso (hasta 13.64 m), mientras que su compañera fue sexta (12.22). Hicieron el uno-dos en los 200 metros: Rodríguez, con 24.06 s, y Patterson con 24.62 s.

En pocas horas, entrada la noche de este jueves, se sabrá si finalmente se concreta otro doblete cubano en el Mágico González.